

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan penulis dalam skripsi ini adalah penelitian lapangan, yakni dilakukan ditempat observasi yaitu di BMT Batik Mataram Yogyakarta. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, yaitu penelitian yang tidak menggunakan penghitungan matematis, statistik dan lain sebagainya, tetapi lebih bersifat untuk mengembangkan teori, sehingga akan menemukan teori baru, dan dilakukan sesuai dengan kaidah non statistik. Dalam penelitian ini dimaksudkan untuk mendeskripsikan tentang pelaksanaan pembiayaan musyarakah untuk kebutuhan modal kerja di BMT Batik Mataram Yogyakarta.

B. Penentuan Lokasi, Objek, dan Subjek Penelitian

1. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini terletak dikantor BMT Batik Mataram Yogyakarta, Jl. Kapten P. Tendean No 50A Wirobrajan, Yogyakarta.

2. Objek Penelitian

Istilah objek penelitian menunjukkan pada apa yang menjadi titik perhatian pada penelitian. Adapun yang menjadi objek penelitian ini adalah BMT Batik Mataram.

3. Subjek Penelitian

Istilah objek penelitian adalah menunjukkan pada orang individu dan kelompok yang akan dijadikan unit atau sasaran kasus yang diteliti. Adapun yang akan menjadi subjek dalam penelitian ini adalah

- 1) Manager BMT Batik Mataram
- 2) Staff Marketing BMT Batik Mataram
- 3) Nasabah Pembiayaan BMT Batik Mataram
- 4) Akademisi

C. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah:

1. Data Primer

Data primer yaitu data yang diperoleh peneliti dari sumber asli (tidak melalui media prantara). Data primer secara khusus dikumpulkan oleh peneliti untuk menjawab pertanyaan penelitian.³⁰ Dalam hal ini peneliti langsung meminta informasi atau penjelasan tentang penerapan pembiayaan murabahah untuk modal kerja melalui wawancara dengan pihak-pihak yang bersangkutan, yaitu manajer dan staf marketing, serta anggota pembiayaan

2. Data Sekunder

Data sekunder yaitu data yang perolehannya tidak dilakukan sendiri oleh peneliti, tetapi diperoleh dari pihak lain. Data sekunder

³⁰ Nur Indrianto dan Bambang Supomo, Metodologi Penelitian Bisnis untuk Akutansi & Manajemen, Cet II, Yogyakarta: BPFE, 2002. Hal 146-147

umumnya berupa berupa bukti cacatan atau laporan yang dipublikasikan.³¹

Dalam penelitian ini data yang dimaksud adalah data yang diperoleh dari kantor, buku (kepuustakaan), jurnal dan literatur-literatur yang ada, serta pihak-pihak lain yang memberikan data yang erat kaitannya dengan objek yang diteliti, misalnya data dari dokumen-dokumen, struktur organisasi dan data laporan pertumbuhan pembiayaan dari BMT Batik Mataram.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah:

1. Observasi

Observasi adalah proses pengamatan dan pencatatan secara sistimatis terhadap gejala yang tampak pada objek yang diteliti.³² Jadi pengumpulan data dilakukan dengan pengamatan secara langsung pada objek penelitian, yakni dengan melihat langsung bagaimana ruang lingkup kerja dan penyaluran pembiayaan yang dilakukan oleh BMT Batik Mataram

2. Wawancara

Pengumpulan data dengan metode wawancara adalah cara atau teknik untuk mendapatkan informasi atau data dari interview atau

³¹ Ibid

³² Djam'an Satori dan Aan Komariah, *Metode Penelitian Kualitatif*, Bandung: Alfabeta. 2013, hal. 105

informan dengan wawancara secara langsung face to face, antara interviewer dengan interviewee.³³ Dalam penelitian ini penulis akan melakukan wawancara dengan pihak-pihak terkait, seperti Manager dan staf Marketing BMT Batik Mataram. guna menggali informasi seputar penerapan pembiayaan *musyarakah*.

3. Dokumentasi

Teknik pengumpulan data dengan metode dokumentasi adalah cara mencari data atau informasi dari buku-buku, catatan-catatan, transkrip, surat kabar, majalah, notulen rapat, dan yang lainnya.³⁴ Adapun kaitannya dengan penelitian ini, penulis menggunakan buku-buku, dokumen, maupun brosur yang relevan. Data tersebut penulis peroleh dari brosur dan dokumen-dokumen BMT Batik Mataram, serta buku-buku lain yang berkenaan dengan hukum islam, seperti Fatwa DSN MUI tentang pembiayaan mudharabah

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dilakukan setelah penulis memperoleh data yang diperlukan dan dirasa cukup memadai. Data-data tersebut dianalisis dengan menggunakan metode deskriptif normatif yaitu metode yang dipakai untuk membantu dalam menggambarkan keadaan yang mungkin

³³ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R & D*, Bandung: Alfabeta, 2011, hal. 152

³⁴ Jusuf Soewadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*, Jakarta: Mitra Wacana Media, 2012, hal. 160

terdapat dalam situasi tertentu, dengan menggunakan berbagai aturan yang berlaku untuk mengetahui bagaimana mencapai tujuan yang diinginkan.

Dalam penelitian ini penulis mencari data-data dan teori-teori yang relevan dengan judul penelitian yang akan diteliti, data yang telah diperoleh kemudian kemudian dianalisa sesuai dengan konsep yang sudah ditentukan sebelumnya.

F. Teknik Pengecekan Keabsahan Data

Dalam menguji keabsahan data, penguji menggunakan teknik Triangulasi. Menurut Lexy J. Moleong teknik triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu.³⁵

Adapun dalam penelitian ini penulis menggunakan teknik triangulasi sumber. Triangulasi sumber digunakan untuk pengecekan data tentang keabsahannya, dengan membandingkan hasil wawancara dengan memanfaatkan beberapa sumber.³⁶ Dalam hal ini penulis membandingkan data hasil wawancara dengan sumber yang satu dan data hasil wawancara dengan sumber lainnya.

³⁵ Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, Bandung: PT Remaja Dostkarya, 2008. Hal.330

³⁶ Sugiono, *Metode Penelitian.....*, Bandung: Alfabeta, 2011. Hal 234